

Informe de la Presidencia 2024

Asamblea de Personas Asociadas

La Asociación de Periodismo Colaborativo Punto y Aparte cumple este año su séptimo año de existencia y 10 desde que dio inicio su programa de mentoría.

En 2023 desarrollamos la Clase 15 con 15 estudiantes; 11 lograron llegar al final del proceso y publicar. De esta manera, llegamos a un total de 117 estudiantes en el programa de mentoría y una cantidad superior de trabajos publicados pues en algunas ocasiones hubo pasantes que retornaron a generar un nuevo proyecto periodístico.

En el área de proyectos, desarrollamos con la Fundación Konrad Adenauer tres talleres de capacitación para estudiantes y periodistas: Inteligencia artificial en la comunicación y el periodismo, con el periodista ecuatoriano, Christian Espinosa; Metaverso y sus aplicaciones en el periodismo con nuestro mentor, Pablo Fonseca; y Herramientas para la seguridad informática con el experto, César Bravo.

En el área de servicios desarrollamos un diagnóstico de exilio y periodismo en Costa Rica, México y Estados Unidos para el Institute for War & Peace Reporting. Colaboramos en la realización de 250 encuestas sobre libertad de prensa en Costa Rica para la Universidad de Texas. Ejecutamos un programa de capacitaciones sobre libertad de prensa en Centroamérica para la organización People in need y la Embajada de Estados Unidos en Costa Rica. Desarrollamos un año más de los contenidos y comunicaciones digitales de PolítiKAS en línea de la Fundación Konrad Adenauer. Dimos acompañamiento a una periodista radicada en Estados Unidos en proyecto con el Centro Internacional para Periodistas. También realizamos un taller de formas de titulación periodísticas para la Universidad Latina y desarrollamos varios contenidos para BAC Credomatic.

Producto de estas acciones y en colaboración con asociados, actualizamos en nuestro sitio web el directorio de medios con poco más de 200 iniciativas periodísticas nacionales, provinciales y cantonales. Produjimos 5 nuevos cursos virtuales en Academia Punto y Aparte: Manual de manejo de crisis en comunicación; Manual de cobertura periodística de

la comunidad LGBTI; Periodistas con superpoderes: uso de la inteligencia artificial; Periodismo colaborativo; y De la pirámide invertida a la pirámide inmersiva.

Colaboramos en 2023 con el Colegio de Periodistas y Profesionales en Comunicación y Naciones Unidas en temas de violencia digital hacia las mujeres periodistas, y desarrollamos una importantísima acción legal con acompañamiento y coadyuvancia en el caso del periodista y pasante de Punto y Aparte, Jason Jaen Ureña.

Siempre estamos activos en redes sociales. Generamos 207 publicaciones en nuestro Facebook, Twitter e Instagram, correspondientes a 9 campañas específicas y otras publicaciones generales. Al día de hoy contamos con 12.000 seguidores en Facebook.

Respecto a las clases, o generaciones de pasantes, un reconocimiento a Fabricio Quirós Zúñiga, por obtener el Premio de periodismo de la Cámara de Comercio Costarricense-Norteamericana (AmCham) en 2023, y gran agradecimiento a los mentores de nuestros 15 estudiantes últimos así como a los medios que les brindaron el espacio para publicar. Recordarán que manejamos un costo financiero por proyecto y que los jueces califican la calidad de los trabajos con una serie de criterios. En la clase 15 el gasto promedio por proyecto de estudiante fue de \$436 y la nota promedio, de un total de 60 puntos, fue de 49. En nuestro histórico la nota promedio es de 45 puntos.

A nivel financiero, además de lo que reporta nuestra tesorera en su informe anual, debo indicar que fue un año muy difícil para la Asociación. Experimentamos, en los últimos dos años, buena parte de los mismos dolores y padecimientos de la prensa de Costa Rica, con proyectos paralizados, así como organizaciones y donantes a la expectativa de lo que pasa en el país. Sin embargo, la junta directiva, y yo, en lo personal, confiamos en que este será un mejor año y que la Asociación seguirá adelante.

Finalmente, un agradecimiento a la Fundación Konrad Adenauer, a Auto Mercado, BLP Abogados y La Tres, por su invaluable apoyo en el 2023, y a Fifco por su apoyo para esta Asamblea. Gracias a nuestros más de 117 pasantes, con quienes seguimos en contacto para brindarles opciones de su interés; a nuestros 79 mentores y a los 214 asociados.

En nombre de la junta directiva, de Eduardo Ulibarri, como vicepresidente; de Alejandro Delgado, como secretario; de Kattia Bermúdez como tesorera; de Nicole Fonseca, Tatiana Soto, José Pablo Román, Francella Chaves y Raúl Silesky, como vocales; y de Fernando Leñero, como fiscal; así como de Silvia Castillo y Nicole, ambas en la coordinación de proyectos, agradezco el apoyo de ustedes para cumplir con nuestra Misión, Visión y Propósito.

Yanancy Noguera Calderón

Presidenta